

## RÉFLEXION SPIRITUELLE

par le père Jack Youssef

JANVIER 2024

### Juste un peu de place pour Dieu

Luc 13, 18-21

*Jésus disait donc : « À quoi le règne de Dieu est-il comparable, à quoi vais-je le comparer ? Il est comparable à une graine de moutarde qu'un homme a prise et jetée dans son jardin. Elle a poussé, elle est devenue un arbre, et les oiseaux du ciel ont fait leur nid dans ses branches. » Il dit encore : « À quoi pourrai-je comparer le règne de Dieu ? Il est comparable au levain qu'une femme a pris et enfoui dans trois mesures de farine, jusqu'à ce que toute la pâte ait levé. »*

\*

Nous avons trop intellectualisé la question de Dieu. Quelques fois, nous oublions la simplicité des paraboles que Jésus utilise. À travers leurs simplicités mêmes, Jésus parle de l'unique mystère du monde : Dieu.

Dans la deuxième parabole, On pourrait penser que le levain ne sert à rien tant sa quantité est insignifiante, dérisoire, infime par rapport à celle de la farine. On pourrait penser qu'on peut se passer de levain.<sup>[1]</sup> Et pourtant, sans levain, la pâte ne lève pas, ne gonfle pas, ne s'épanouit pas pleinement, ne révèle pas toutes ses richesses. Le levain permet à la farine de se transformer, de croître mystérieusement, de s'épanouir admirablement.<sup>[1]</sup> Le levain est puissance de transformation vers plus Grand, plus Beau, plus Haut...

Sans levain, sans la vie avec Dieu notre existence humaine ne pourra pas s'épanouir et manifester toute sa beauté et toutes les merveilles qu'elle porte. Il suffit un peu de place à Dieu dans notre cœur afin sa puissance transformatrice bouleverse notre vie.